

Neujahrsempfang der Ortsgemeinde Schwabenheim am 17. Januar 2026

Rede des Ortsbürgermeisters Josip Šarić anlässlich der Verleihung der Verdienstmedaille der Ortsgemeinde Schwabenheim an Marialuisa Menegolo

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
verehrte Gäste,

der Neujahrsempfang unserer Ortsgemeinde ist jedes Jahr ein besonderer Moment: ein Moment des Innehaltens, des Rückblicks und des Ausblicks – und vor allem ein Moment, um Danke zu sagen. Danke an Menschen, die sich in besonderer Weise für unsere Gemeinschaft einsetzen, die Brücken bauen und Werte leben, auf denen unser Zusammenleben beruht.

Heute darf ich eine solche Persönlichkeit in den Mittelpunkt stellen. Eine Frau, deren Engagement weit über kommunale Grenzen hinausreicht und deren Wirken beispielhaft ist für gelebte europäische Freundschaft: **Frau Marialuisa Menegolo aus Minerbe.**

Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Schwabenheim hat auf Antrag der Mitgliederversammlung des Freundschaftskreises Schwabenheim – Minerbe einstimmig beschlossen, Frau Marialuisa Menegolo **die Verdienstmedaille unserer Ortsgemeinde zu verleihen.** Dieser einstimmige Beschluss ist Ausdruck großer Wertschätzung und tiefem Respekt vor ihrem langjährigen, außergewöhnlichen Einsatz für die deutsch-italienische Freundschaft.

Meine Damen und Herren,

unsere Partnerschaft mit der italienischen Gemeinde Minerbe wird **im Jahr 2026 ihr 25-jähriges Bestehen feiern.** Ein Vierteljahrhundert des Austauschs, der Begegnungen, der gegenseitigen Besuche, der Gespräche und der Freundschaften. Was heute so selbstverständlich erscheint, war zu Beginn ein mutiger Schritt, getragen von Visionen, Vertrauen und persönlichem Engagement.

Auf italienischer Seite war Marialuisa Menegolo von Anfang an eine treibende Kraft. Bereits in der Phase der Anbahnung der Kontakte, gemeinsam mit dem damaligen Bürgermeister von Minerbe, Tullio Ferrari, hat sie mit großem Einsatz und Überzeugung daran gearbeitet, diese Verbindung Wirklichkeit werden zu lassen. Sie hat Türen geöffnet, Menschen zusammengeführt und Vertrauen geschaffen – mit Herz, Ausdauer und persönlicher Nähe.

Seit der feierlichen Unterzeichnung der Partnerschaft ist Marialuisa Menegolo weit mehr als nur eine Ansprechpartnerin. Sie ist das verbindende Band zwischen unseren Gemeinden. Für die Bürgermeister, für die Vorstände und Aktiven, war und ist sie stets erreichbar, hilfsbereit und engagiert.

Seit mehr als 25 Jahren setzt sie sich persönlich und unermüdlich für einen lebendigen Austausch ein. Aus offiziellen Begegnungen sind längst enge Freundschaften entstanden. Heute gibt es zahlreiche Familien in Schwabenheim und Minerbe, die sich freundschaftlich verbunden fühlen, die einander besuchen, gemeinsam feiern und füreinander da sind. Diese menschlichen Verbindungen sind das wertvollste Ergebnis einer Partnerschaft – und sie entstehen nicht von selbst. Sie brauchen Menschen wie Marialuisa.

Besonders bemerkenswert ist, dass sie Schwabenheim nicht nur im Rahmen offizieller Partnerschaftstreffen besucht. Gemeinsam mit ihrem Mann kommt sie auch darüber hinaus regelmäßig zu uns – aus Freundschaft, aus Verbundenheit, aus echter Zuneigung zu unserer Gemeinde und zu den Menschen hier.

Liebe Marialuisa,

du hast über Jahrzehnte hinweg gezeigt, was europäischer Gedanke im besten Sinne bedeutet: Offenheit, Respekt, Interesse am Anderen und die Bereitschaft, Verantwortung zu übernehmen. Gerade in einer Zeit, die von Dynamik, Unsicherheit und manchmal auch von Spaltung geprägt ist, sind Partnerschaften wie die unsere von unschätzbarem Wert. Sie erinnern uns daran, dass Zusammenhalt, Dialog und ein geeintes Europa keine abstrakten Begriffe sind, sondern im persönlichen Engagement ihren Ursprung haben.

Anlässlich des 25-jährigen Jubiläums unserer Partnerschaft ist es uns daher ein besonderes Anliegen, dein außerordentliches Wirken sichtbar zu würdigen. Die Verdienstmedaille der Ortsgemeinde Schwabenheim ist ein Zeichen unseres Dankes, unserer Anerkennung und unserer tiefen Verbundenheit.

Diese Auszeichnung wird im Rahmen unseres Jubiläumsbesuchs dieses Jahr in Minerbe zu überreicht. Das ist ein starkes und schönes Symbol: ein Zeichen der Freundschaft, der Gegenseitigkeit und des gemeinsamen europäischen Weges.

Meine Damen und Herren,

lassen Sie uns heute bereits diesen Moment nutzen, um Marialuisa von Herzen Danke zu sagen – für 25 Jahre Engagement, für unzählige Begegnungen, für Freundschaften, die Generationen verbinden, und für ein lebendiges Beispiel dessen, was kommunale Partnerschaft leisten kann.

Liebe Marialuisa,

im Namen der Ortsgemeinde Schwabenheim, des Gemeinderates und aller Bürgerinnen und Bürger sage ich: **Grazie. Vielen Dank für alles, was du für unsere Gemeinden und für unsere Freundschaft getan hast.**

Herzlichen Glückwunsch zu dieser wohlverdienten Auszeichnung!